

## Inaugurado un monumento en memoria de las víctimas prieguenses del franquismo

Último acto oficial del equipo de gobierno encabezado por José Manuel Mármol

Rafael Cobo Calmaestra

Lunes 17 de junio de 2019 - 20:08



El cementerio municipal del Santo Cristo cuenta desde el pasado viernes con un monumento en memoria y honor de todas las víctimas prieguenses del franquismo, más de 200 personas que perdieron su vida o desaparecieron tras al alzamiento militar del 18 de julio de 1936.

Coincidiendo con la celebración del 14 de junio, Día de la Memoria Histórica y Democrática, en recuerdo a la primera exhumación pública en Andalucía de una fosa común del franquismo, se procedía a la inauguración de este monumento, en el último acto oficial del equipo de

El encargado de abrir el turno de intervenciones fue José González, edil en funciones responsable de cementerios, que hizo referencia a esas más de 200 personas asesinadas o desaparecidas tras el golpe de estado de 1936, así como a las más 30 mujeres que fueron vejadas, rapadas e incluso violadas por sus propios verdugos, sin pasar por alto los “demoledores” datos de la reciente actualización de fosas comunes en Andalucía, según los cuales nuestra región cuenta con 704 fosas comunes y más de 45.794 personas desaparecidas durante la dictadura.

En este sentido, González indicaba que con este monumento, “reivindicamos en la historia de Priego la memoria de cerca de 200 personas ignoradas que perdieron la vida luchando por reivindicar las libertades obtenidas con la República”, haciendo un llamamiento a la ciudadanía y a las instituciones, “a no dar un paso atrás en el reconocimiento a las víctimas del franquismo, a no ceder en el ejercicio de las libertades y derechos conquistados en la democracia, ya que los mismos que luchan contra la memoria, no tardarán en luchar contra cualquier presunción de libertad, igualdad y fraternidad”.

Por su parte, el concejal en funciones de Memoria Democrática, David López, reconocía que no había mejor manera de despedirse de su cargo que en un acto así, “poniendo un broche a estos dos años de una concejalía de Memoria Democrática, la primera y la única de la provincia de Córdoba, en la que hemos intentado poner voz y rostro a muchas personas que hasta ahora habían sido anónimas, una deuda que la democracia en general y nuestro municipio en particular tiene todavía con estas personas”.

Como señalaba el edil en funciones, este monumento va a reflejar el reconocimiento institucional del Ayuntamiento, “a todas aquellas víctimas de la persecución y la dictadura, en unos tiempos en los que parece que, lamentablemente, se vuelve a poner en duda algunas cuestiones en las que se había alcanzado un consenso general, gracias al auge de movimientos de extrema derecha en nuestras instituciones”.

Según López, la concejalía de Memoria Democrática es necesaria en nuestro municipio, es importante mantenerla”, añadiendo que sería importantísimo que más municipios de la provincia empezaran a sumarse a esta iniciativa, “para dar visibilidad que a muchas personas que hasta hoy les ha faltado”.

Tras poner en duda el seguimiento en la legislatura que ahora comienza de la concejalía de Memoria

Histórica y Democrática, López añadía que deseaba que la próxima Corporación tenga sensibilidad con la Memoria Democrática, ya que como concluía “no es patrimonio ni de la derecha ni de la izquierda sino de todos los demócratas”.

El peligro al que está expuesta la Ley de Memoria Histórica y Democrática, “porque aquellos herederos de la ultraderecha, que beben de los valores del fascismo, han entrado en las instituciones y han comprado, a cambio de unos sillones y quieren cambiar el discurso de nuestra historia”, fue uno de los aspectos destacados en su intervención por el alcalde en funciones, José Manuel Mármol, que afirmaba que era de justicia, “recordar a todas aquellas personas que entregaron su vida, de forma directa e indirecta, por defender los valores constitucionales, por defender la libertad, y por defender y hacer posible que hoy nosotros podamos disfrutar de un estado de derecho”.

De ahí que para Mármol, “era necesario tener un lugar de recuerdo, que representase a todas aquellas personas que, a día de hoy, desconocemos dónde están enterradas”.

Por último, el alcalde en funciones expresaba su deseo de que la próxima Corporación municipal, “mantenga la delegación de Memoria Democrática, porque es saludable y bueno que se conozca nuestro pasado más reciente”, concluyendo que ojalá el monumento inaugurado el viernes, “sea un lugar de recuerdo compartido para que juntos y juntas miremos al futuro pero sin olvidar nunca el pasado”.